



JAVIER  
SOLÓRZANO  
ZINSER

[solorzano52mx@yahoo.com.mx](mailto:solorzano52mx@yahoo.com.mx)

## QUEBRADERO

### EL FRACASO DE LAS POLÍTICAS MIGRATORIAS

La tragedia de los migrantes en San Antonio, Texas, lamentablemente era algo que en cualquier momento se podía presentar, no es la primera vez y no se ve remotamente que vaya a ser la última.

Cada vez más tráileres recorren el país con migrantes hacinados en sus cajas sin que haya una acción de la autoridad, o no los ven o si los ven hacen como si no los vieran. Cualquier diagnóstico evidencia uno de los muchos modus operandi de los polleros, los tráileres son cada vez más importantes para trasladar a los migrantes.

El 9 de diciembre del año pasado se presentó un accidente en las carreteras del sur del país en un tráiler similar al encontrado en EU, en donde también fallecieron migrantes.

Recordemos también que en 2017 un chofer dejó su tráiler para echarse a correr, también en Texas, frente a una tienda. Son algunas de las tragedias medianamente registradas, seguramente hay muchas más de las cuales nos iremos enterando triste y dolorosamente o quizá nunca conoceremos; las historias son recurrentes.

Lo sucedido el lunes era previsible. Sigue sin tenerse una atención debida en términos organizativos y sociales a la imparable migración. El sur de México se ha convertido en un tapón para los migrantes a los cuales los tienen copados para que no se muevan de la zona.

La desesperación ha ido creciendo. Los migrantes cada vez van tomando decisiones más radicales, si hace 10 años se pagaban al menos entre 2 mil y 3 mil dólares para cruzar la frontera norte hoy se anda cobrando entre 8 y 12 mil dólares.

Las cantidades son cada vez más altas y entre los polleros, la delincuencia organizada y la complicidad de las autoridades, entre otros componentes, se ha entrado a un callejón sin salida, porque al ver que tienen libertad de movimiento los migrantes, la delincuencia se aprovecha de sus necesidades y aspiraciones.

No solamente son los tráileres. Muchos migrantes optan por recorrer el país entre caminando y pidiendo aventón, en el absurdo esto último se ha venido penalizando, dicho de otra manera, si se da un aventón las autoridades llegan a detener a quien lo hace. Los migrantes, vía los polleros, están entre el peligro y los riesgos por las rutas nuevas que están tomando.

Al momento que usted esté leyendo QUEBRADERO seguramente estarán saliendo otros tráileres del sur de México, los cuales recorrerán el país para llegar a la frontera y cruzarla ante la complicidad de las autoridades del país y de EU. Los tráileres llevarán a su "destino" a muchos migrantes, el cual podrá ser la muerte, como pasó el lunes, o los dejarán en cualquier lugar para que como puedan busquen lo que llamaban el sueño americano.



**DE NUEVO** la tragedia previsible, el dolor de las familias, los sueños frustrados, las políticas migratorias como sinónimo de fracaso y la delincuencia organizada en el centro

El tráiler en donde murieron al menos 51 personas tenía clonadas las placas. Por más que sean falsas llama la atención que después del recorrido del vehículo al interior de Texas desde la frontera mexicana, no haya llamado la atención de ninguna autoridad del vecino país.

Esto no se da sin la complicidad de las autoridades de los dos países. En una declaración cargada de racismo, el gobernador de Texas responsabilizó al presidente Biden de lo que pasó por su política de puertas abiertas en la frontera, siendo que está cerrada lo que provoca que los migrantes se agolpen del lado mexicano, tanto en el norte como en el sur. En EU no hay indicios de que el Congreso quiera cambiar el estado de las cosas, las próximas elecciones tienen al país abrumado.

De nuevo la tragedia previsible, el dolor de las familias, los sueños frustrados, las políticas migratorias como sinónimo de fracaso y la delincuencia organizada en el centro.

#### RESQUICIOS

Por si no fuera suficiente con lo que tenemos resulta que el PRI propone modificar la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos para que con mayor facilidad las familias mexicanas puedan tener acceso a armas de mayor calibre para que puedan defenderse de la delincuencia. Lo anterior bajo una regulación clara. ¿Cómo ve?

Twitter: @JavierSolorzano